

Compte-rendu de la 2^{ème} réunion du groupe de travail

de la filière sur la nutrition en date du 17/09/2015

Participants: Sylvie NIOUMA, Laura MAGGIORE, Katty LARRAZET, Maud DEVIS, Martine ROGERS, Béatrice LAVAL, Julie DELANNOY, Béatrice SONNERAT, Florence RICHARD, Sandrine BELLEMIN.

Excusés: Fanny MANDE, Stéphanie MARTY, Didier BIOLUZ, Matthieu DEBRAY, Anne RICHARD, Laure VERNISSE

Les échanges débutent avec la synthèse par Katty LARRAZET de la journée « *nutrition et gaspillage alimentaire* » proposée aux agents du CIAS. Le document des nouvelles recommandations sur l'équilibre alimentaire établies sur 4 semaines est distribué.

Mme BELLEMIN, aide-soignante, a été sensibilisée aux problèmes bucco-dentaires et évoque la possibilité de bénéficier d'un bilan gratuit pour les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer. Maud DEVIS propose de se renseigner sur l'existence et les modalités de mise en œuvre de ce bilan, et d'en informer le groupe lors de la prochaine réunion.

La discussion s'enchaîne ensuite sur les raisons du manque d'appétit, en établissement comme à domicile : fatigue, médicaments, baisse du goût, aspect non appétant des barquettes en plastique...

Des idées émergent pour donner envie de consommer à domicile lorsque le portage de repas est mis en place : donner le menu du jour en support pour mettre en appétit.

Tous les intervenants peuvent endosser ce rôle pour mettre en appétit : la toilette est aussi le moment de parler du menu du midi. C'est ainsi que la question de la coordination des différents intervenants à domicile arrive sur la table.

Sylvie NIOUMA montre le classeur de liaison mis en place par le Pôle Bien Vieillir à Domicile du CIAS, et parle du bénéfice de l'attribution des téléphones portables professionnels à toutes les aides à domicile, en ce qui concerne la communication et le partage d'information.

Pourquoi ne pas glisser un outil de suivi sur la nutrition dans les classeurs à domicile ou en établissement.

Maud DEVIS explique la synthèse du rapport ARS qu'elle distribue.

Chacun constate que l'outil Mobiqual est d'utilisation simple, même à domicile. La question est : qui l'analyse, et en tire des préconisations.

L'idée qui s'installe est de doter la filière d'un diététicien. Il faudrait travailler pour cela en amont avec les médecins, les associer aux réunions de la filière. Le groupe peut travailler sur une autre fiche de repérage et la soumettre aux médecins pour qu'ils expriment leurs idées.

Le groupe devra également se pencher sur les modalités de saisine du diététicien, les conditions pour la mise en place d'un suivi, et les limites de compétences dans ce suivi.

Le groupe décide de s'orienter sur un travail par thèmes plutôt que sur une séparation domicile / établissement.

Pour la prochaine réunion est programmée une mise en commun de tous les guides et outils d'information et de repérage.

Prochain RDV le 16 novembre 2015 à 14 h au Pôle Bien Vieillir à Domicile.